
 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年第４回（１２月）定例会 

 

 

一般質問概要 

 

 

 

 

 

 都城市議会 



一般質問発言順番（令和５年１２月定例会）１７名 

 

 

  

月 日 開始時間 順 番 氏 名 会 派 

１２月６日（水） 

10:00 １ 赤塚 隆志 一心会 

11:00 ２ 小玉 忠宏 自由民主党有志会 

13:00 ３ 黒木 優一 一心会 

14:00 ４ 広瀬 功三 青 雲 

１２月７日（木） 

10:00 ５ 榎木 智幸 令和創生 

11:00 ６ 成合 円美佳 自由民主党有志会 

13:00 ７ 音堅 良一 公 明 

14:00 ８ 杉村 義秀 無会派 

１２月８日（金） 

10:00 ９ 楠見 千穂子 令和創生 

11:00 10 森 りえ 日本共産党都城市議団 

13:00 11 徳留 八郎 自由民主党有志会 

14:00 12 筒井 紀夫 立憲民主 

１２月１１日（月） 

10:00 13 綿屋 善明 公 明 

11:00 14 別府 英樹 令和創生 

13:00 15 神脇 清照 青 雲 

１２月１２日（火） 

10:00 16 坂元 唱子 公 明 

11:00 17 畑中 ゆう子 日本共産党都城市議団 



１２月６日（水） １０：００から 

 

 

 発言順番１ 赤塚 隆志（一心会）  

 

１ 次世代を担う子どもたちの健全育成に向けた取組について 

（１）本市における保育士・幼稚園教諭等の現状と課題について 

（２）保育士等の不足を解消するための取組と課題について 

（３）保育士宿舎借り上げ支援事業について 

（４）保育体制強化事業について 

（５）おむつのサブスクの実施について 

 

２ 観光資源の有効活用について 

（１）城山公園・都城歴史資料館の現状と課題について 

（２）金御岳公園の現状と課題について 

 

３ ふるさと納税返礼品の産地偽装問題について 

（１）鶏肉の産地偽装問題の問題点と課題について 

 

 

                                     

メモ欄     

 

 

 

  



１２月６日（水） １１：００から 

 

 

 発言順番２ 小玉 忠宏（自由民主党有志会）  

 

１ 郡元・都北通線の道路整備について 

（１）郡元・都北通線道路整備の要望等について 

（２）都市計画道路整備としての本市の取組の現状について 

（３）県が認定する「事業認定」について 

（４）同路線の交通量や交通事故の発生状況について 

（５）利用者の意見や先を見越した道路拡張について 

（６）沖水川をまたぐ橋梁を据え置きにした道路整備について 

 

２ ふるさと産業推進局等が関わる諸問題の責任について 

（１）池田市長を最高責任者とする執行部が業者のみに責任を負わせるのは、

管理責任や池田市長の監督責任を全うされての対応か。 

（２）業者に対する返礼品の趣旨や目的周知の徹底と執行部の管理責任に 

ついて 

（３）３団体が議会に提出した要請書の事前把握や関わりについて 

（４）返礼品は地場産品、都城産にこだわり１００パーセント地元から調達 

することについて 

（５）池田市長の地元産へのこだわりの実現で経済効果を。 

（６）本市で加工することで地元産以外の生産品も返礼品にできることに 

ついて 

（７）ふるさと産業推進局が開催した事業者説明会について 

 

 

                                         

メモ欄     

 

 

  



１２月６日（水） １３：００から 

 

 

 発言順番３ 黒木 優一（一心会）  

 

１ 第８１回国民スポーツ大会・第２６回全国障害者スポーツ大会について 

（１）燃ゆる感動かごしま特別国体の視察について 

（２）（仮称）新宮崎県陸上競技場の工事進捗状況について 

（３）競技力強化及びスタッフについて 

（４）周辺整備について 

（５）施設整備後の施設有効活用について 

（６）維持管理について 

 

２ 戦没者追悼式及び慰霊碑等について 

（１）戦没者追悼式について 

（２）慰霊碑等の維持管理について 

 

３ 関之尾公園リニューアルオープンについて 

（１）周辺道路整備について 

 

 

                                       

メモ欄     

 

 

 

 

 

  



１２月６日（水） １４：００から 

 

 

 発言順番４ 広瀬 功三（青雲）  

 

１ 今年度の人口減少対策（移住応援給付金）の状況について 

（１）今年度の移住応援給付金の申請件数及び執行額について 

  （２）今年度の人口減少対策による移住者数及び人口について 

 

２ １０年後に人口増を目指す取組について 

（１）移住促進策（移住応援給付金）の実施期間について 

（２）本市が目指す人口規模について 

（３）今後の人口減少対策の力点について 

 

３ 人口増による対応課題について 

（１）移住者の主な移住理由について 

（２）定住者への相談対応・フォローアップについて 

（３）移住によって本市が解決を目指している行政課題について 

（４）移住促進と本市事業との関連について 

 

４ 人口減少社会でのコミュニティー施策について 

（１）「公共の担い手」について 

（２）コミュニティーの共助機能を強化する必要性について 

（３）コミュニティーが抱える課題解決のための市の取組について 

 

 

                                       

メモ欄      

 

 

 

  



１２月７日（木） １０：００から 

 

 

 発言順番５ 榎木 智幸（令和創生）  

 

１ 市長の政治姿勢について 

（１）これまでの政策の自己評価と任期満了後の方向性について 

 

２ 中山間地域の今後の活性化について 

（１）山之口地区のスーパーマーケット閉店後の取組と対策について 

（２）公共施設等管理計画の取組状況について 

（３）移住者と公民館について 

 

３ 南部ふれあい広場の現状と今後の取組について 

（１）利用者の推移・植栽状況・県内外への周知・イベントの開催について 

 

４ 鳥獣被害の現状と取組について 

（１）被害状況の把握・市民の声・行政対応について 

 

 

                                     

メモ欄     

  



１２月７日（木） １１：００から 

 

 

 発言順番６ 成合 円美佳（自由民主党有志会）  

 

１ 認可外の保育料も市へ直接請求に！ 

（１）認可外の保育料も園から市に直接請求できないか。 

 

２ 男女共同参画社会及びベビーファーストな公共施設へ。 

（１）授乳室という名前が適切か。 

（２）庁舎及び子育て支援施設だけでもおむつボックスの設置ができないか。 

 

３ 発達障がいのある子を育てる親への家事支援について 

（１）子育て世帯訪問支援事業の対象の幅を広げられないか。 

（２）障害福祉サービスとして何か支援はないのか。 

（３）ファミリー・サポート・センター事業を活用できないか。 

 

４ 農業者に支援が十分行き届いているか。 

（１）飼料価格高騰対策事業について 

（２）書類作成のサポートについて 

 

５ ふるさと給食及び地域通貨の活用で市民へ肉の消費促進を。 

（１）ふるさと給食の食べ残しについて 

（２）市民に向けた肉の消費促進について 

（３）地域通貨アプリの活用について 

 

６ 移住政策がもたらす担い手確保について 

（１）農業の担い手確保につながっているか。 

（２）地域の担い手確保につながっているか。 

（３）空き家及び市営住宅の空き室の活用につながっているか。 

（４）大胆な移住政策はいつまで続ける予定なのか。 

                                   

メモ欄     

  



１２月７日（木） １３：００から 

 

 

 発言順番７ 音堅 良一（公明）  

 

１ 各課の窓口業務と対応について 

（１）窓口の対応について 

（２）個室の設置状況について 

（３）フリーアドレスのデスクの設置について 

 

２ 固定資産税・都市計画税について 

（１）固定資産税・都市計画税の概要について 

（２）家屋に対する課税誤りについて 

（３）都城市固定資産税過誤納金返還金支払要綱について 

（４）課税誤りの再発防止策について 

 

 

                                      

メモ欄     

 

  



１２月７日（木） １４：００から 

 

 

 発言順番８ 杉村 義秀（無会派）  

 

  １ 池田市長の政治姿勢について 

（１）市議会議員に対する対応について 

（２）産業経済委員会室への侵入事件について 

 

２ 市政運営について 

（１）書道家・紫舟のロゴマーク等について 

（２）ふるさと納税への委託金について 

（３）児玉副市長の辞任について 

 

 

                                      

メモ欄     

 

  



１２月８日（金） １０：００から 

 

 

 発言順番９ 楠見 千穂子（令和創生）  

 

１ 環境保全活動支援交付金及び市道草刈り作業に係る補助等について 

（１）都城市自治公民館環境保全活動支援交付金について 

（２）環境美化の日について 

（３）中山間地域の市道の草刈り作業について 

（４）市道の草刈り作業と経費負担について 

（５）市有地の草刈り清掃作業について 

（６）市道の草刈りは公民館から依頼があれば市が行うのか。 

（７）市道の除草剤の使用について 

（８）草刈り委託料について 

（９）環境保全活動交付金の見直しについて 

（10）環境保全活動交付金１戸８５円について 

（11）自治公民館に対する市道の草刈り作業に係る補助金の新設について 

 

２ 資源分別奨励金１キログラム５円の見直しについて 

（１）家庭系の可燃ごみ、不燃ごみ等の現状について 

（２）不燃ごみの資源回収について 

（３）ビン類の処理について 

（４）リサイクル事業の回収量と売払い料について 

（５）現在の資源分別奨励金交付額が設定された年度について 

（６）ごみ減量化に向けての市の取組について 

（７）各地区の資源分別量の推移とごみの排出量について 

（８）不法投棄について 

（９）動物の死骸について 

（10）公民館へ還元される資源分別奨励金について 

（11）資源回収売払い料と資源分別奨励金について 

（12）資源分別奨励金の増額の見直しについて 

                                   

メモ欄     

  



１２月８日（金） １１：００から 

 

 

 発言順番１０ 森 りえ（日本共産党都城市議団）  

 

１ ふるさと納税返礼品を産地偽装した当該事業者への対応について 

（１）産地偽装の理由について 

（２）工場の処理能力、発送能力について 

（３）九州農政局が立入検査を行ったことに対する市の対応について 

 

２ 産地偽装返礼品を受け取った寄附者への対応について 

（１）寄附者に対して代替品の発送を行おうとしているが、その経費１億８千

万円について 

（２）寄附金の返金について 

 

３ ふるさと納税返礼品の産地偽装による生産者への影響について 

（１）外国産の鶏肉を宮崎産と産地偽装していたが、生産者への影響はなかっ

たのか。 

 

４ ふるさと納税返礼品の産地偽装による返礼品提供事業者への影響に  

ついて 

（１）ふるさと納税の返礼品提供事業者からの相談はなかったのか。 

（２）ふるさと納税返礼品提供事業者が損失を出した場合の対応について 

 

５ ふるさと納税返礼品取扱事業者の立地企業の指定について 

（１）ふるさと納税返礼品取扱事業者のうち立地企業はどのくらいか。 

（２）ふるさと納税返礼品の産地偽装を行った事業者の指定取消しについて 

 

６ ふるさと納税返礼品の産地偽装による本市財政への影響について 

（１）ふるさと納税の活用状況について 

（２）ふるさと納税ポータルサイト「楽天ふるさと納税」が寄附受付停止を 

行ったことによる本市財政への影響について 

（３）「楽天ふるさと納税」以外のふるさと納税ポータルサイトからの寄附の

状況について 

（４）ふるさと納税が減少した場合の本市財政への影響について 

 



７ ふるさと納税返礼品の産地偽装の再発防止策について 

（１）ルールの厳格化について 

（２）牛トレーサビリティ不適正表示の時にすぐにルールを改正しなかった

理由について 

（３）募集要項の具体的見直しについて 

（４）再発防止に向けた市長の考えについて 

 

 

                                   

メモ欄     

  



１２月８日（金） １３：００から 

 

 

 発言順番１１ 徳留 八郎（自由民主党有志会）  

 

１ 都城市みんなで街を美しくする条例（案）設定について 

（１）令和５年の鹿児島国体で先進地（鹿児島市）の環境整備等の状況を把握

しているか。 

（２）今後、本市で国体等へ向けて新たな実効性ある環境整備条例制定への 

取組について 

 

２ 人口減少対策について 

（１）移住・定住促進について 

（２）地区ごとの出会いのイベントの状況は。 

（３）市全体の縁結び（出会いの場）を設定・企画・連携するためにも市に  

縁結び相談窓口を設定してはどうか。 

（４）結婚祝い金贈呈制度・新生児誕生祝い金贈呈制度の新設について 

 

 

                              

メモ欄     

  



１２月８日（金） １４：００から 

 

 

 発言順番１２ 筒井 紀夫（立憲民主）  

 

１ ふるさと納税について 

（１）ふるさと納税について 

（２）ふるさと納税に対する考え方について 

 

２ 原油価格・物価高騰対策について 

（１）物価高騰支援について 

（２）公の施設の管理委託について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 

 

  



１２月１１日（月） １０：００から 

 

 

 発言順番１３ 綿屋 善明 （公明）  

 

１ ふるさと納税の産地偽装問題について 

（１）対応と再発防止策について 

 

  ２ 移住・定住支援制度について 

（１）移住・定住支援制度の効果と課題について 

 

  ３ 本市の特別支援教育現場の現況について 

  （１）特別支援教育の支援員は各校不足していないのか。 

 

 

                                   

メモ欄     

  



１２月１１日（月） １１：００から 

 

 

 発言順番１４ 別府 英樹（令和創生）  

 

１ まちづくり協議会や自治公民館などの地域コミュニティーを育てること

をもっと考える必要がある。 

（１）地域住民が主役となるまちづくりについて 

（２）自治基本条例の制定について 

（３）市とまちづくりの中核となる組織との関係について 

 

２ 不登校児童・生徒に対し市は今後どのような取組を考えているのか。 

（１）不登校、不登校傾向の児童・生徒数について 

（２）南九州大学での取組について 

（３）こどもまんなか応援サポーター宣言について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

  



１２月１１日（月） １３：００から 

 

 

 発言順番１５ 神脇 清照（青雲）  

 

１ 宿泊業・飲食業関連支援策について 

（１）宿泊業の状況について 

（２）飲食業関連業者の状況について 

 

  ２ 婚活事業について 

（１）本市で取り組んでいる事業について 

（２）民間で取り組んでいる事業について 

 

３ ふるさと納税について 

（１）産地偽装について 

（２）委託料決定のプロセスについて 

（３）返礼品提供事業者の選定について 

 

 

                              

メモ欄     

 

  



１２月１２日（火） １０：００から 

 

 

 発言順番１６ 坂元 唱子（公明）  

 

１ 誰一人取り残さない伴走型支援について 

（１）子育ての孤立化を防ぐ取組について 

（２）放課後児童クラブについて 

（３）ＣＯＣＯＬＯプラン～誰一人取り残さない学びの保障に向けた不登校

対策について 

（４）障がい者への支援について 

（５）投票率向上のための支援について 

 

 

                                   

メモ欄     

  



１２月１２日（火） １１：００から 

 

 

 発言順番１７ 畑中 ゆう子（日本共産党都城市議団）  

 

  １ 令和４年９月台風１４号大淀川上流内水対策検討会の進捗状況について 

（１）大岩田遊水地の進捗状況について 

（２）雨水対策施設等の進捗状況について 

（３）樋管ゲートの操作環境改善対策について 

（４）樋管ごとの委託契約状況について 

（５）施設操作の点検・講習・マニュアル化について 

 

２ サツマイモ基腐病対策について 

（１）令和２年度から令和５年度の発生実面積割合について 

（２）令和２年度から令和４年度の収量の推移について 

（３）農家への支援について 

 

３ 物価高騰から住民の暮らしを守る対策について 

（１）非課税でなくても困窮している世帯への支援策について 

（２）中小事業者への燃料費高騰分の支援について 

（３）介護サービス利用料の負担額減免について 

（４）市場の駅セボン・チ・マルシェの空き店舗の状況と施設利用料の減免に

ついて 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 


